
 
 
 
 
 
Ata de Reunião do Conselho Municipal de Turismo – COMTUR, de 08 de 1 
Novembro de 2023, de acordo com a Lei nº 635/97, alterada parcialmente pela 2 
Lei Nº 2538/2020, regulamentada pelo Decreto nº 1683/2022. 3 

Aos oito dias do mês de novembro de dois mil e vinte três, às 16h, os membros do 4 
Conselho Municipal de Turismo – COMTUR nomeados pelo Decreto nº 1749/2023, 5 
alterado parcialmente pelo Decreto nº 1784/2023, reuniram-se na Secretaria de 6 
Turismo – SETUR, localizada na Av. Dr.  Arthur Costa Filho, 25 – Centro, na cidade de 7 
Caraguatatuba, no estado de São Paulo, tendo como pauta a aprovação do 8 
Calendário de Eventos do ano de 2024. O Presidente Cauê Rubio inicia a reunião 9 
dando boas-vindas aos conselheiros presentes. Reitera a importância dos 10 
conselheiros e participação das reuniões ordinárias, bem como o compromisso do 11 
Conselho, fortalecendo as decisões democraticamente deliberadas pelo COMTUR. Na 12 
sequência, o Presidente Cauê Rubio faz a leitura da ata da reunião anterior, 13 
perguntando aos conselheiros se a mesma pode ser lavrada. O conselheiro Josinaldo 14 
G. da Silva, representante da Associação de Quiosques de Caraguatatuba, faz um 15 
apontamento sobre a ata, e solicita a menção de seu apontamento na reunião anterior, 16 
sobre a alta das marés, que avança na orla das praias e é uma preocupação 17 
constante dos quiosques, que trabalham diretamente nesta área. Relata que na época 18 
que Marcel Giorgetti ainda era o Secretário de Obras Públicas, o mar invadiu e causou 19 
prejuízos, trazendo muita preocupação e apreensão dos que trabalham na faixa de 20 
areia. Explica que seu apontamento se deve ao convívio próximo da praia, e questiona 21 
qual solução existe caso aconteça da maré avançar, e os quiosques terem 22 
comprometidos os investimentos que fizeram para as reformas, pois em algumas 23 
praias, como a Mococa, Martim de Sá, perdeu-se muita faixa de areia. Comentou 24 
ainda sobre uma reunião com a participação do Secretário Marcel, com mais 26 25 
prefeituras, que se reuniram em 2017 com o intuito de debater a pauta. Foi unânime o 26 
entendimento de que muitos bairros ficariam debaixo d’água, como algo quase 27 
apocalíptico, e a solução encontrada em relação ao projeto do Rio Juqueriquerê, com 28 
a diminuição das enchentes nos bairros próximos. Josinaldo expressa sua aprovação 29 
pelo Enrocamento do Rio Juqueriquerê e que sente os benefícios da obra na cidade. 30 
Com todos em concordância, o Presidente Cauê Rubio prossegue falando sobre a 31 
pauta da elaboração do Calendário de Eventos de 2024, justificando a ausência do 32 
Secretário Adjunto de Turismo Rodrigo Tavano, que estava em São Paulo em uma 33 
reunião, informando seu pedido para que fosse apresentado o Calendário inicial aos 34 
conselheiros, para que assim tivessem acesso antecipado e pudessem fazer os 35 
apontamentos e sugestões de mudanças julgadas necessárias, antes da aprovação 36 
oficial. Segue relatando que as sugestões podem ser enviadas via e-mail, para 37 
formalização, antes da reunião extraordinária, marcada para o dia 14 (quatorze) de 38 
novembro para deliberação final. Todos em concordância, o Presidente Cauê Rubio 39 
segue apresentando o Calendário de Eventos 2024 aos conselheiros, e comenta sobre 40 
a importância de algumas festas que se tornaram um marco para os munícipes e para 41 
os turistas, como Jazz e Vinhos, Festa do Camarão em julho, Festa da Tainha e 42 
Caraguá à Gosto, que sempre ocorrem em datas tradicionais, atraindo muitos turistas 43 
nesta época, diminuindo a sazonalidade, fomentando o turismo e o consumo dos 44 
munícipes em nossa região. Alguns conselheiros sugeriram a inclusão da FLIC no 45 
Calendário Oficial do município, pelo sucesso observado na edição 2023. A Secretaria 46 
de Turismo, Maria Fernanda, fez um apontamento sobre o Plano Diretor e sobre sua 47 
importância de aprovação, para que seja lavrada em Ata de maneira célere, e ser 48 



 
 
 
 
 
focada para o público do comércio, citando o conselheiro Mario, que seria beneficiado 49 
com este Plano Diretor. O conselheiro Adenilson, representando o ecoturismo, falou 50 
sobre a importância da alteração da lei que trata a entrada de vans e ônibus na 51 
cidade, pois tem tido muita dificuldade para pegar senhas para seus clientes que 52 
passam por Caraguatatuba, e não podem parar para se alimentar ou conhecer algum 53 
ponto turístico, quando estão em passagem por Caraguatatuba. Expressou também 54 
sobre a retirada de senhas para sua agência. O conselheiro Ricardo Quirino, 55 
representando a SEDUC, comentou sobre o funcionamento das verbas e avaliações 56 
para os eventos, e a Secretária de turismo Maria Fernanda afirmou a importância de 57 
planos A, B e C, sendo eles, plano A ter reserva para o evento, Plano B patrocínios 58 
para ajudar nos custos dos eventos, e plano C se não houver verba suficiente, 59 
enxugar ao máximo os eventos. Esses eventos lançados em CALENDARIO OFICIAL 60 
já estão contemplados e previstos na LOA (Lei Orçamentária Anual). Um dos 61 
conselheiros questionou sobre eventos religiosos, perguntando se a cidade tem essa 62 
responsabilidade de arcar com os eventos, e a Secretaria de Turismo, Maria 63 
Fernanda, responde que existe uma lei que nos permite apoiar e realizar a festa 64 
religiosa. Os conselheiros e a Secretária de Turismo, Maria Fernanda, deram a 65 
sugestão de colocar uma agência para cuidar da divulgação dos eventos, pois sentem 66 
muita deficiência nesta divulgação antecipada e na promoção dos eventos, sugerindo 67 
que seja contratada uma empresa especializada em mídia digital, que faça esse 68 
alcance e que algumas contribuições sejam originadas do FUNDTUR. Maria Fernanda 69 
sugere ainda que essas contribuições sirvam para contratar esta agência para divulgar 70 
mais a cidade e os eventos, porque a Secretaria de Turismo tem uma limitação 71 
orçamentária para este fim, apresentando a cidade de Brotas como exemplo, que 72 
contratou uma empresa direcionada para esta finalidade, conseguindo fomentar o 73 
ecoturismo e o turismo em mais de 20 (vinte) por cento. Os conselheiros falaram com 74 
a Secretária de Turismo, Maria Fernanda, sobre a possível cobrança de uma taxa de 75 
produção de lixo, ou seja, o que for produzido sobressalente, seja cobrada uma taxa 76 
ambiental na temporada. Sob a concordância de todos os conselheiros, o Presidente 77 
Cauê Rubio solicitou que as sugestões fossem encaminhadas por e-mail, 78 
principalmente referente a pauta do calendário oficial de eventos de 2024, que fora 79 
apresentado na ocasião e posteriormente deliberado na reunião extraordinária. Nada 80 
mais havendo a tratar, o Presidente, encerrou os trabalhos às 17h30min, lavrando a 81 
ata. Assim que lida e considerada conforme, a ata há de ser assinada pelo presidente 82 
e pela conselheira que secretariou a reunião, conforme regimento interno. 83 

 84 

Caraguatatuba, oito de novembro de 2023. 85 
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  Cauê Luan Rubio Beisiegel  Mônica Araújo de Souza Lima  88 
    Presidente         Secretária Executiva 89 
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